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Betinho corre contra o tempo para licitar
e iniciar dezenas de obras ainda este ano

Os primeiros dias da nova administração, tem sido de muita
movimentação para o prefeito Betinho Lima, que corre contra
o tempo para licitar e iniciar dezenas de obras ainda no
primeiro semestre deste ano. O prefeito, que já esteve duas
vezes na capital do estado este ano, pediu um prazo de 180
dias para a população, para colocar a casa em ordem e
organizar todo o processo de gestão para lançar um ‘pacote’
de obras inédito.

Incentivo da prefeitura fortalece a
produção de leite em Moreira Sales

Para incrementar e incen-
tivar a produção de leite no
município de Moreira Sales,
a prefeitura tem desenvolvido

várias ações de apoio à
Aprosales – associação que
congrega os produtores lo-
cais.

Rancho Alegre: prefeito mantém
importantes contatos em Curitiba

Uma semana das mais
produtivas para o prefeito
de Rancho Alegre, Adão
Ariseu Ceniz, que esteve em
Curitiba – capital do estado
– mantendo contatos em
diversos órgãos do governo
estadual. De acordo com o

prefeito, que estava
acompanhado do vice-pre-
feito Cássio Zanuto, é preci-
so acompanhar a abertura do
orçamento estadual e assim
protocolar projetos e pedidos
de recursos para o município.

Janiópolis: saúde reforça alerta
para os cuidados com a dengue

Os números do primeiro
levantamento para verificar a
infestação do mosquito trans-
missor da dengue em Janiópo-
lis, mostra que a população
precisa estar em alerta. De acor-

do com os dados, o primeiro
levantamento aponta um índice
de infestação de 1,9%. A Or-
ganização Mundial da Saúde
diz que o tolerado é até 1%.

Quarto Centenário orienta população
em relação aos cuidados com a Covid

Prefeitura de Goioerê vai sortear R$ 30 mil
em prêmios para quem pagar IPTU em dia

O prefeito de Quarto
Centenário Akio Abe, pe-
diu nesta semana, durante a
aplicação da primeira dose
da vacina contra a Covid-

19, para que a população
do município siga tomando
todos os cuidados para
evitar a propagação do
vírus.

Programa estadual de castração
de cães e gatos chega a Mariluz

O município de Mariluz receberá, entre os dias 23 e 26
deste mês, o Programa Permanente de Castração de Cães e
Gatos, desenvolvido pelo governo estadual, através da
Secretaria de Estado do Desenvolvimento Sustentável e do
Turismo (Sedest).

Escola Ribeiro de Campos iniciará
reforma no valor de R$ 280 mil
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FARMÁCIA BÁSICA REINAUGURADA - Já cumprindo um dos compromissos de campanha, o prefeito
Betinho Lima participou nesta sexta-feira, dia 22, da reinauguração da Farmácia Básica da UBS da Vila Guaira,
que estava desativada há 6 meses. A farmácia vai atender os moradores dos bairros Vila Guaira, Jardim Tropical
e Jardim Universitário.
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Os contribuintes de Goioerê
que pagarem em dia o IPTU -
Imposto Predial e Territorial
Urbano de 2021 – vão poder
participar de uma campanha que
dará R$ 30 mil em prêmios,
sendo uma moto zero-
quilômetro, 4 geladeiras e quatro
televisores.

O projeto foi idealizado pela
prefeitura municipal, através da
administração do prefeito
Betinho Lima e aprovado pelos
vereadores em sessão plenária
extraordinária, realizada no início
desta semana.

De acordo com o projeto, a
prefeitura espera realizar o
sorteio no mês de outubro, após
a última parcela do IPTU. Os
vereadores sugeriram aumentar
a premiação, mas o prefeito
Betinho ponderou que é preciso
aguar o resultado dessa primeira
edição do programa.

Segundo o prefeito,
alcançando o resultado
esperado, que é a adesão dos
contribuintes para que se
aumente a arrecadação do
município, no próximo ano será
possível sim aumentar a
premiação.

Durante a reunião com os
vereadores o prefeito disse que

Prefeitura de Goioerê vai sortear R$ 30 mil
em prêmios para quem pagar IPTU em dia

Projeto que autoriza prefeitura implantar projeto foi
aprovado quinta-feira pela Câmara de Vereadores

ao incentivar o pagamento do
IPTU em dia, será possível
aumentar o recolhimento do
imposto e reverter os valores
arrecadados em mais
investimentos para os

goioerenses.
“Além de concorrer a

prêmios, o contribuinte será o
principal beneficiado com
projetos a serem
desenvolvimentos nas áreas de

saúde, educação e segurança,
por exemplo, mas sem dúvida
será uma excelente forma de
valorizar quem está em dia com
suas responsabilidades
tributárias”, comentou.

O município de Mariluz
receberá, entre os dias 23 e
26 deste mês, o Programa
Permanente de Castração de
Cães e Gatos, desenvolvido
pelo governo estadual,
através da Secretaria de
Estado do Desenvolvimento
Sustentável e do Turismo
(Sedest).

Para participar do
programa, tutores de cães e
gatos de do município devem
procurar a prefeitura para
fazer o cadastro e receber
orientações sobre os
cuidados pré-operatórios,
como jejum e condição
clínica do animal. As
informações sobre a ação
estão sendo veiculadas na
rádio comunitária local, redes
sociais e serviço de carro de
som.

O prefeito Paulinho Alves,
destaca a importância da
ação para, segundo ele,
reduzir o número de animais
na rua e, consequentemente,
os problemas de zoonose.
“É um problema de saúde
pública. Esse programa vai
nos dar o suporte necessário
nessa demanda”, diz o
prefeito, agradecendo o
apoio do Governo de Estado.

O prefeito também está
agradecendo ao secretário

Programa estadual de castração
de cães e gatos chega a Mariluz

O prefeito Paulinho Alves: programa dos mais importantes
Márcio Nunes, que segundo
ele, é um grande parceiro
dos municípios. “Nossos
agradecimentos ao Márcio
Nunes, que é um parceiro
dos municípios do interior”,
disse, citando que nessa
pandemia, a situação de cães
e gatos abandonados
agravou.

O secretário municipal
Mário Bazzanella Neto disse
que o programa estadual irá
auxiliar os gestores,
principalmente no controle

populacional. “As ninhadas
indesejáveis são recorrentes
durante a pandemia. Como
em outros municípios, muitos
foram abandonados e a
castração é a única forma de
reduzir o número de animais
nas ruas e sob a guarda de
protetores”, falou.

LOCAL: - A castração
acontecerá no Estádio
Municipal Azarias Diniz. O
chefe de Meio Ambiente do
Município, Charles de

Almeida, informa que, devido
ao cenário da Covid-19, os
horários estão sendo
agendados para evitar
aglomeração de pessoas no
local.

Para maiores informações
e cadastro, os interessados
deverão procurar a
Secretaria Municipal de
Agricultura e Meio Ambiente,
que fica no fundo da
Prefeitura ou pelo telefone
(44) 3534-8000, durante os
três dias do Programa.

Alento e esperança I
A chegada vacina contra a Covid trouxe alento e
esperança para todos, em especial para os
profissionais de saúde que trabalharão mais seguros
para lidar com o que virá pela frente, até a imunização
de toda a população.

Alento e esperança II
Em Goioerê, num momento de muita emoção, a
enfermeira Silézia Maronese, que atua na UTI da
Santa Casa, foi a primeira a ser imunizada.

Expectativa I
A população de Goioerê está esperançosa com a
administração do prefeito Betinho Lima. A julgar
pela correria do prefeito, acredita que a recuperação
da cidade, que praticamente parou nos últimos
quatro anos, será robusta e consistente.

Expectativa II
Falando em Betinho, o prefeito esteve esta semana
na capital do estado, onde manteve contatos em
diversos órgãos e secretarias do governo estadual. O
prefeito corre contra o tempo para licitar e iniciar
dezenas de obras ainda no primeiro semestre deste
ano.

Pé na estrada
O prefeito de Rancho Alegre D’Oeste, Aristeu Ceniz e
o vice Cássio Zanuto, iniciaram o mandato com todo
gás. Passaram parte da semana em Curitiba,
mantendo contatos em órgãos do governo e
buscando assegurar recursos para obras e serviços
no município. Foi a primeira viagem da dupla à capital
este ano e os resultados são dos mais produtivos,
garantem.

A missão do ‘Dr Adilson’
Com uma experiência de quatro décadas mexendo
com gente, o médico e vice-prefeito de Goioerê, ‘Dr
Adilson’, vai atuar como uma espécie de ombudsman
da administração. Franco e verdadeiro, é dele a
função de aparar as possíveis arestas que venham
surgir entre população, governo e servidores, em
especial dos da saúde.

Márcio Nunes federal I
O deputado estadual Márcio Nunes, atual secretário
de Estado do Desenvolvimento Sustentável e Turismo,
está se preparando para voos mais altos. É nome
forte para a Câmara Federal em 2022.

Márcio Nunes federal II
Em Goioerê, a expectativa é que Márcio Nunes seja
um dos mais votados, em especial por estar alinhado
com a administração municipal e trabalhando firme
pela cidade.

Em baixa
A administração do presidente Jair Bolsonaro está
em baixa, segundo avaliação recente. De acordo
com os números, a rejeição ao ‘mito’ subiu em 40%.

Foi aprovado nesta
quinta-feira, dia 21, o
projeto de Lei encaminhado
pela Prefeitura de Goioerê
que autoriza o Município
fazer a cessão do prédio
público para continuar
sendo usado pelo projeto
Viva a Vila nos próximos 5
anos.

O prédio localizado nos
altos da Vila Guaíra, na
proximidade da subestação
da Copel, funciona como
sede do projeto onde são
realizadas diversas
atividades artísticas,
culturais e esportivas para

Vereadores aprovam cessão de prédio
para o projeto Viva a Vila por 5 anos

Os vereadores com representantes do Viva a Viva
atender c rianças e
adolescentes em condições
de risco.

O presidente da Câmara
Herley Kleber Dantas de
Oliveira – Professor Paraíba

afirmou que devido a
importância desse projeto
foram convocadas sessões
extraordin árias para
oficializar a sessão do
prédio. “Além garantir a

permanência do Viva a Vila
naquele local também foi
ampliado o período de
sessão do local de 2 para 5
anos”, destacou o
presidente.

Os vereadores foram
unanimes ao destacar a
importância das atividades
desenvolvidas pelo projeto
Viva a Vila para atender um
grande número de crianças
e adolescentes.

O coordenador do
projeto Viva a Vila, Pedro
Marques agradeceu aos
vereadores que entenderam
a importância do serviço
social que é prestado para a
comunidade mais carente.
“Esse apoio da Prefeitura e
da Câmara é de suma
importânc ia para o
desenvolvimento do nosso
projeto”, relatou.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
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Os primeiros dias da nova
administração, tem sido de
muita movimentação para o
prefeito Betinho Lima, que
corre contra o tempo para
licitar e iniciar dezenas de
obras ainda no primeiro
semestre deste ano.

O prefeito, que já esteve
duas vezes na capital do
estado este ano, pediu um
prazo de 180 dias para a
população, para colocar a
casa em ordem e organizar
todo o processo de gestão
para lançar um ‘pacote’ de
obras inédito.

“A meta da nossa
administração é inaugurar uma
obra todos os meses, mas
para que isso aconteça, estou
correndo, cobrando pressa
na elaboração dos projetos e
buscando o apoio dos amigos
do governo estadual para que
a liberação dos recursos seja
rápida”, diz Betinho.

De acordo com o prefeito,
nas duas viagens que ele fez à
capital nas últimas semanas,
conquistas importantes, que
serão anunciadas nos
próximos dias, foram
garantidas para Goioerê.
Nessa semana, Betinho
retornou a Curitiba para

Betinho corre contra o tempo para licitar
e iniciar dezenas de obras ainda este ano

acompanhar a abertura do
orçamento estadual.

“O governador Ratinho
Júnior, que é meu amigo
pessoal, está fechado com
Goioerê e não temos dúvidas
que com a ajuda da
administração estadual, nós
vamos realizar em  Goioerê o
maior canteiro de obras da
sua história. Podem ter certeza
disso”, sentencia Betinho.

Para que o sonho de muitas
obras seja realizado, Betinho
explica que sua equipe está
comprometida, trabalhando
em ritmo acelerado e
executando ações rápidas
para que os projetos sejam
aprovados e a cidade possa
colher os frutos mais na frente.

VICE-GOVERNADOR
: Nessa semana, durante
viagem à capital, Betinho
esteve com o vice-
governador Darci Piana, com
quem busca alinhar grandes
conquistas para Goioerê.

 “Estou correndo atrás de
recursos que vão impactar
nossa cidade, com obras que
vão melhorar a qualidade de
vida da população e
transformar Goioerê em uma
cidade atrativa para
investidores”, finalizou ele.

Rotary desenvolve projeto de R$ 175
 para Lar Moradas Águas Claras e Santa

Casa de Goioerê

PROJETO DE SUBSÍDIO GLOBAL

O Rotary Club de Goioerê
está desenvolvendo um
projeto de Subsídio Global no
valor de R$ 175 mil –
equivalente a US$ 32 mil
dólares, que estão sendo
destinados à aquisição de
equipamentos para o lar de
idosos Morada Águas Claras
e também para a Santa Casa
de Goioerê.

Para o  Lar  Morada
Águas Claras estão sendo
adquiridos equipamentos para
lavanderia com secador a gás
e calandra, equipamentos de
cozinha e para a Clínica de
Fisioterapia, com valor total
de R$ 88.410,00.

Para a Santa Casa está
sendo adquirido um aparelho
medidor  gasometria e
eletrólitos, que realiza
exames rápidos, no valor de
R$ 87.415,00.

O projeto foi elaborado e
coordenado pelo governador
2014-15 do Distrito 4630,
Francisco Scarpari Neto, e é
fruto de parceria entre o

Projeto do Rotary Club vai ajudar o Lar
dos Idosos com mais 88 mil Reais

Rotary Club de Goioerê,
Rotary Club Madurai
(Índia), Fundação Rotaria
Internacional, Distrito 4630
e contrapar tida do Lar
Morada Águas Claras.

Os equipamentos já
estão todos adquiridos,
aguardando apenas a
entrega para que possam
ser entregues às entidades.

O presidente do Rotary
Club de Goioerê, Hélder
Villela, destaca que este é
mais um grande projeto que
o Rotary desenvolve para a
comunidade de Goioerê,
beneficiando duas
entidades.  “Este é um
projeto que foi sonhado junto
com a diretor ia do  Lar
Morada Águas Claras e
depois também com a Santa
Casa e que hoje é uma
realidade” – salientou Villela,
destacando a valiosa
parceria da presidente do Lar
Morada Águas Claras,
Fabiana Sato, e do provedor
da Santa Casa, Ademir Lima.

O prefeito Betinho Lima: a meta da nossa administração é inaugurar uma obra todos os meses

Farmácia Básica da UBS da
Vila Guaira foi reinaugurada

Já cumprindo um dos
compromissos de
campanha, o  prefeito
Betinho Lima participou
nesta sexta-feira, dia 22, da
reinauguração da Farmácia
Básica da UBS da Vila
Guaira, q ue estava
desativada há 6 meses.

A secretária de Saúde,
Gabriela Martins destacou
a importância da reabertura
da Farmácia para os
moradores dos bairros Vila
Guaira, Jardim Tropical e
Jardim Universitário que
precisavam se deslocar para
a Farmácia Básica
localizada na UBS Central O prefeito Betinho Lima com a secretária de Saúde e a equipe da UBS da Vila Guaíra

para retirarem os
medicamentos.

O prefeito Betinho Lima
disse que aquele era o
primeiro passo para que seu
compromisso e do vice-
prefeito Dr. Adilson Corpa,
feito durante a campanha,
começasse a ser cumprido.

“Durante a campanha
pude ouvir a população e
suas dificuldades, e uma
delas foi a reclamação de
que tinham que sair de seus
bairros para conseguir

pegar os medicamentos. Já
solicitei da secretária
Gabriela um estudo para que
possamos implantar a
farmácia básica itinerante”
– falou o prefeito Betinho
Lima.

O prefeit o  desejou
sucesso à farmacêutica que
será responsável pela
Farmácia Básica, Mayara
Zorzato Lisik e lembrou que
a Farmácia também atendeu
um anseio do presidente do
bairro Oswalteir Amaral.A reabertura da farmácia aconteceu nesta sexta-feira
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O vice-prefeito Dr.
Ad ilso n  Co rpa  e  o
ch efe  d e  Gab in e t e ,
Márc io  Bo n esi ,
p ar t i c ip aram n est a
qu int a- feira,  2 1, da
assinatura do início das
obras de reforma da
E sco l a  E st a d u a l
Ribeiro de Campo, que
receberá investimentos
no valor de R$ 280 mil.

O chefe do Núcleo
Regional de Educação,
Val d emir  Mel l e ro
ju n t amen t e  co m a
d ire to ra d a E sco la ,
Amélia Pita, receberam
o engenheiro civil do
NRE  e  o s
rep re sen t an t e s d a
construtora Batech, de
Cu r it ib a ,  o  vice-
prefeito Dr. Adilson
Co rp a ,  o  ch efe  d o
Gab in e t e ,  Marc io
Bo n es i ,  o
representante da APMF,
Luciano Belizário e a
p ro fesso ra  In ês

Escola Ribeiro de Campos iniciará
reforma no valor de R$ 280 mil

 Seminário para diretores vai
discutir Foco na Aprendizagem

Juntamente com sua
equipe pedagógica, o chefe
do Núcleo Regional de
Goioerê, Valdemir
Mellero esteve reunido
nesta semana os diretores
das escolas estaduais para
falar sobre o curso on-line,
Seminário Foco na
Aprendizagem, que será
oferecido pela SEED aos
diretores.

O encontro que
aconteceu no Colégio
Estadual Cívico-Militar
Vila Guaíra, foi aberto pela
professora Edna Filipim
que descreveu
poeticamente a vivência
educacional no ano de
2020, passando pelas
dificuldades, conquistas e
crescimentos pessoais dos
profissionais da educação
do NRE de Goioerê, dando
ênfase às experiências que
todos adquiram, com isso,
ela fez a projeção da
grandeza que está por vim
no processo educativo em
2021.
 O  chefe  do  Núcleo,

professor Valdemir
Mellero destacou o bom
trabalho que a equipe
Gestora desenvolveu no
ano letivo de 2020 e
pontuou a respeito das

Reunião com os diretores para definir os detalhes sobre a realização do seminário sobre foco na aprendizagem

expectativas para o novo
ano letivo. Mellero
informou que o NRE está
aguardando o decreto e as
resoluções sobre a
dinâmica que será adotada
para o início deste ano
letivo. “Quando houver
diretrizes para as ações
educacionais pertinentes
ao ano letivo de 2021, o
NRE estará orientando as
equipes gestoras via
reunião, presencial ou

virtual”, afirmou Mellero.
 As  professoras  Edna

Filipim e Vera Favini
explicaram sobre os
e n c a m i n h a m e n t o s
pedagógicos referentes ao
curso que realizado nesta
semana para os diretores
dos colégios estaduais
cívico-militares e Escolas
de tempo integral. Os
diretores das escolas e
colégios do ensino regular
farão o curso na próxima

semana, no período de 26 a
29 de janeiro.
 A  professora  Liz

Kazmirczak que
apresentou os bons
resultados obtidos no
programa Formação em
Ação. Ela pontuou a
importância de se obter
100% de professores
participantes em cada
escola, visto que a
Formação em Ação
oferece um nível  de

aprendizagem técnico/
pedagógico de excelência
o qual contribui para uma
melhor prática
educacional.
 
Para a realização do

curso, a SEED utilizará a
plataforma do Google Sala
de Aula e do Google Meet,
onde serão
disponibilizados para os
diretores, materiais,
atividades e discussões em
pequenos e grandes grupos.
 Também participaram

da reunião os técnicos da
CRTE, Fernando Carvalho
e Nelson da Silva e o
funcionário Luiz Donizetti
que darão apoio técnico aos
diretores participantes do
curso.

A ordem de serviço para início das obras foi assinada nesta quinta-feira

Geraldo, representando
o s p r o fesso re s d a
esco la,  para  marcar
aq ue le  mo ment o de
assinatura.

O chefe do NRE,
Mellero fez questão de
destacar o trabalho do
prefeito Betinho Lima
para assegurar  a
liberação dos recursos,
cu mprindo um

co mpromisso de
campanha.  O vice-
prefeito, Dr. Adilson
Corpa parabenizou a
direção da escola em
lutar por melhorias e
enfatizou a disposição do
prefeito Betinho Lima
em buscar recursos e
intermediar junto aos
órgãos do governo para
que as coisas acontecem.

Os investimentos na
E sco l a  Rib e ir o  d e
Camp o  en vo l vem a
reforma e pintura da
qu adra d e espo rtes,
substituição do muro da
frente da escola por
grade, troca de parte do
telhado e reforma dos
banheiros masculino e
femin i n o  d o s
professores.

O chefe no Núcleo de
Educação de Goioerê:

Valdemir Mellero

Sobras de recursos da Lei Aldir
Blanc não podem ser usadas em

novos projetos da Cultura

O secretário Dhionata Macena: aguardando orientação
do Governo Federal para utilizar ou devolver os recursos

O secretário de Cultura
de Goioerê, Dhionata
Macena esclarece sobre
algumas dúvidas que
surgiram em relação as
sobras dos recursos da Lei
Aldir Blanc em Goioerê,
devido à falta de projetos
que não foram inscritos em
2020.

Dhionata comenta que o
Governo Federal prorrogou
o prazo para utilização dos
recursos da Lei Aldir Blanc
para serem utilizados neste
ano de 2021, no entanto, os
recursos deveriam
obrigatoriamente terem sidos
empenhados em 2020, para

serem executados e pagos
em 2021, o que não ocorreu,
e agora a Secretaria de
Cultura aguarda orientação
da União em relação a
utilização ou devolução dos
recursos que estão na conta.

Os recursos da Aldir
Blanc tiveram como objetivo
garantir uma renda
emergencial a profissionais
do setor, como artistas,
contadores de histórias e
professores de escolas de
arte e capoeira. Em Goioerê
foram contemplados 28
projetos, envolvendo 74
artistas e mais entidade
cultural.
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No momento em que a
vacinação com eça,  a
Organização Pan-
Am ericana  da  Saú de
(Opas) alerta que ainda
haverá um longo caminho
até a imunização massiva e,
enquanto isso não ocorrer,
é fundamental manter as
medidas de distanciamento
social e de prevenção ao
novo coronavírus.

Se te p aís es d as
Américas já iniciaram seus
programas de vacinação:
Brasil, Canadá, Estados
Unidos, México, Argentina,
Chile e Costa Rica. Diante
desse contexto, a diretora
da Opas, Carissa Etienne,
fez um  ch amado aos
governantes da região para
não “baixar a guarda” neste
momento e salvar vidas.

“As vacinas vão ajudar
a salvar vidas. Estamos

Distanciamento continua fundamental,
mesmo com vacinação, reforça saúde

cientes de que ainda não há
doses para atingir o impacto
da transmissão [do vírus]
no curto prazo. As doses
disponíveis são poucas. E
esses fatores mostram a
necessidade de intensificar
as ações do sistema de
saúde para  lim itar  a
ex posição ao víru s.
Distanciamento social,
evitar  aglomeração  e
lavagem das mãos são
no ssas  me lhores
esperanças”, disse Carissa,
em entrevista coletiva.

De acordo com Carissa,
a situação de acesso limitado
à vacina deve durar algumas
semanas ou meses, mas, ao
mesmo tempo em que países
já estão começando, é
importante manter todas as
medidas de proteção. “Para
este ano, vamos ter que
manter medidas para limitar

Imunização dos profissionais de saúde começou esta
 semana: vacina chegou e com ela alento e esperança

Como resultado da visita do
prefeito Betinho Lima à Celepar
na última semana em Curitiba,
foi iniciado ontem, quarta-feira,
dia 20, projeto dos mais
importantes e que vai modernizar
todo sistema de informação da
Prefeitura de Goioerê.

O técnico da Celepar, João
Luiz Marques passou todo o
dia de quarta-feira, conhecendo
os departamento e secretarias
instaladas no Paço Municipal,
realizando um diagnóstico de
como a Administração está em
relação a tecnologia, desde os
serviços internos, comunicação
interna e externa assim como
seu parque de máquinas
tecnológico.

A visita foi encerrada no
final da tarde com uma reunião
com todos os secretários
municipais, quando expôs a
proposta do prefeito Betinho
Lima em modernizar a gestão
pública com soluções
inovadoras. “Inovação é a cara

Celepar inicia projeto de implantação digital
 para modernizar gestão pública em Goioerê

O técnico da Celepar esteve reunido com representantes de todos os setores da prefeitura
da nova gestão” – ressaltou
João Luiz Marques ao falar do
projeto de inovação
tecnológica que o prefeito
Betinho Lima está iniciando e
que tem a parceria da Celepar.

João Marques explicou que
sua visita era realizar um
diagnóstico para saber como a
Celepar vai ajudar nessa
transformação digital dos
serviços da Prefeitura de
Goioerê, eliminando o papel,
agilizando a comunicação
interna entre os servidores e
dando um acesso mais direto
dos serviços públicos para o
cidadão, diminuindo as
burocracias.O técnico da
Celepar argumentou que a
pandemia trouxe uma
necessidade por serviços
digitais que não tem volta.

O secretário de
administração, Gerson de Brito,
ao falar com os secretários,
explicou que “todos vamos
passar por essa transformação

digital em nossos serviços e
teremos que também entender
que isso passa por uma
transformação cultural” –
comentou, explicando que
essas mudanças tecnológicas
vão aproximar o cidadão da
administração.

“Isso não acontecerá em 6
meses, mas precisamos iniciar
agora para que em 4 anos
Goioerê se torne uma cidade
digital” – afirmou Gerson de
Brito, lembrando que todo este
trabalho também passa pela
renovação do parque de
máquinas, ou seja, melhores
computadores, sistema mais
eficaz e internet mais ágil, além
do que a digitalização dos
serviços vai acontecer
gradativamente.

João Luiz com o secretário Gerson de Brito

Cultura de Goioerê realiza enquete
para definir cursos que mais

interessam à população
O secretá rio  de

Cultura, Dhionata Macena
lança nesta sexta-feira, dia
22, a nova fanpage no
facebook da Secretaria de
Cultura de Goioerê e traz
uma enquete para que a
população opine sobre seu
interesse nos cursos que
serão ofertados este ano.

Dhionata explica que na
enquete estão inseridos os
cursos já ofertados como
violão, teclado, balé,
pintura, e traz outros novos
cursos que poderão ser
inseridos conforme o
interesse.

Quem responder vai
indicar o bairro que mora,
po is a  Sec reta ria de
Cultura deverá lançar este
an o u m proje to
aproximando a cultura dos
bairros, e através da
en quete cons eguirá
entender o interesse dos

moradores d e cada
bairro.

Outra pergunta na
enquete é sobre quais os
eventos que marcaram
você na história da cultura.
Segundo Dhionata, em seu
planejamento consta os
eventos que pretende
realizar e alguns com
novo s form atos, e a
enquete lhe dará mais
subsídio para fechar a
programação anual de
eventos que a Secretaria
de  Cultura  preten de
realizar este ano, muitos
deles ainda dependendo
do fim da pandemia do
coronavírus para que
ocorram.

Segue abaixo o link da
fanpage da Secretaria de
Cultura onde a enquete
está sendo realizada https:/
/www.facebo ok.com/
casadeculturadegoioere.
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Portos doam resíduos e reciclagem
ajuda o meio ambiente e gera renda
Papéis, plásticos e

vidros descartados no lixo
pelos empregados da
Portos do Paraná ajudam
na renda de dezenas de
catadores de recicláveis
em Paranaguá. A doação
dos materiais produzidos
na empresa pública faz
parte da cultura de
proteção ao meio
ambiente, prevista na
Política do Sistema de
Gestão Integrada (SGI).

Para que o lixo possa
ser destinado de forma
correta, entretanto, os
resíduos precisam ser
separados corretamente. A
Diretoria do Meio
Ambiente reforça para que
os colaboradores
respeitem a destinação
indicada nas lixeiras,
principalmente entre lixo
orgânico e reciclável. O
apelo se estende a todos os
trabalhadores portuários e
população, em geral, na
hora da separação.

“Como cidadãos,
somos responsáveis por
uma etapa muito
importante na gestão dos
resíduos sólidos que

oação de papéis, plásticos e vidros descartados pelos funcionários da
 Portos do Paraná ajudam na renda de catadores de recicláveis em Paranaguá

geramos no nosso dia a
dia. Quando separamos
adequadamente o lixo, o
que é reciclável pode ser
destinados para
associações de catadores,
gerando renda para os
associados”, destaca
Juliana Vendrami, bióloga
na Portos do Paraná.

Assim, quanto mais
material for reciclado,
menos resíduos serão
jogados nos aterros
sanitários, aumentando a
vida útil dos locais. “A
reciclagem implica em
reduzir a pressão sobre os
recursos naturais, tais
como florestas e extração

de petróleo para produção
de novos produtos, e evita
também a poluição
ambiental”, justifica.

RECICLADORES -
Quem recebe o lixo
reciclável produzido no
Porto de Paranaguá é a
Associação de Catadores

de Material Reciclável da
Vila Santa Maria
(Assepar). Os resíduos são
a única fonte de renda dos
associados e a parceria
com a Portos é
fundamental.

O grupo foi fundado em
2006, por famílias que
trabalhavam no então lixão

do município. “A gente faz
a venda de todo o material
separado e prensado e faz
a divisão conforme as
horas trabalhadas”, conta
Regina Brüning,
presidente da Associação.

Segundo ela, todos
trabalham oito horas por
dia, em várias funções.
Além de receber os
caminhões da coleta
seletiva do município, boa
parte dos materiais vem
de empresas.

CUIDADOS - “A
separação precisa ser
bem-feita porque aqui na
associação somos em 24
pessoas trabalhando e vem
muita seringa, vidro
quebrado e, às vezes, vem
até cachorro morto no
meio e são materiais
perigosos. Já imaginou se
alguém aqui se corta ou
pega uma infecção? Se
ficar uns 15 dias em casa,
o que vão ganhar? Como
vão manter a casa, os
filhos?”, alerta Andreia de
Souza Rosa, vice-
presidente e recicladora
na Assepar.
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Uma semana das mais
produtivas para o prefeito
de Rancho Alegre D’Oeste,
Adão Ariseu Ceniz, que
esteve em Curitiba – capital
do estado – mantendo
contatos em diversos órgãos
do governo estadual.

De acordo com o
prefeito , que estava
acompanhado do vice-
prefeito Cássio Zanuto, é
preciso acompanhar a
abertura do orçamento
estadual e assim protocolar
projetos e pedidos de
recursos para o município.

Entre os compromissos,
o  prefeito  esteve em
audiência com Norberto
Ortigara, na Secretaria de
Estado da Agricultura. Na
oportunidade, foi feito várias
reivindicações, inclusive de
recursos para pavimentação
de estradas rurais.

O prefeito explica que
Rancho Alegre é um
município essencialmente

Rancho Alegre: prefeito mantém
importantes contatos em Curitiba

A audiência em que o prefeito Aristeu Ceniz e o vice Cássio
 Zanuto participaram: melhorias das estradas rurais

agrícola e que se faz
necessário buscar apoio
para o setor. “Temos uma
agricultura muito forte, um
setor que produz e precisa
ser apoiado”, disse.

Aristeu e Cássio também
estiveram reunidos com o

deputado Paulo Litro que é
um parceiro do Município
de Rancho Alegre.
“Acompanhado do
deputado, participamos de
uma audiência na SEDU,
onde reivindicamos ao
secretário  de

Desenvolvimento Urbano e
de Obras Públicas, João
Carlos Ortega obras de
investimentos e melhorias
para nossa cidade”,
destacou o prefeito.

P E D R A S

I R R E G U L A R E S :
Durante au diência na
Secretaria de Agricultura,
Aristeu e Cássio solicitaram
a liberação de recursos para
a pavimentação de 8
quilômetros de estradas.

De acordo com o
prefeito , as estradas
beneficiadas serão Gleba
XV e Arapuan, ligando a
zona rural à sede do
município.

Ainda de acordo com o
prefeito, o próximo passo
agora, será a elaboração do

projeto e que nos próximos
dias ele  voltará à capital
para acompanhar o
andamento de pedidos de
liberação de recursos.

“Já falei com o meu vice
Cássio. Vamos continuar
batendo na porta de nossos
governantes e deputados
porque Rancho Alegre
merece e precisa de
parcerias com recursos para
efetivar obras importantes
para a população. Vamos
seguir cobrando”, destaca
ele.

A chegada das primeiras
doses da vacina contra a
Covid-19 em Rancho Alegre
D’Oeste, foi comemorada
pelas lideranças políticas,
mas sobretudo, pelos
profissionais da saúde, que
desde março têm estado à
frente das ações de combate
à pandemia.

Na quarta-feira, a técnica
de enfermagem e imunização
da Secretaria de Saúde, Elisa
Silvestrini, foi a primeira a
receber a dose da vacina
contra a Covid-19 no
município. A secretária de
Saúde e enfermeira padrão,
Dayane Zanuto, foi quem fez
a aplicação da vacina.

Na oportunidade, a
secretária disse que a
chegada da vacina traz alivio
e esperança, não só aos
profissionais de saúde, mas
para toda a população. “É
um momento histórico,
muito esperado e que traz
alívio e esperança”, citou.

Ainda de acordo com a
secretária, é mais um passo

Comemoração e alívio com a chegada
das primeiras doses da vacina da Covid

Elisa voi vacinada pela secretária Dayane Zanuto, que é enfermeira
importante que a saúde dá
no combate à pandemia. No
entanto, ela reforçou a
necessidade da população
continuar mantendo todos os
cuidados p ara não se
contaminar e nem transmitir

o vírus.
“Quero reforçar um

pedido importante, para que
todos continuem se
protegendo e sigam as
recomendações de são se
aglomerarem, usem máscara

e higienizem sempre  as
mãos”, disse Dayane.

A chegada da vacina ao
município mexeu com a
comunidade e alegrou de
forma grandiosa todos os
profissionais que atuam na
saúde.

Cássio, Arristeu com os secretário
Jose Carlos Ortega e o deputado Paulo Litro

Cooperativas
As cooperativas

agropecuárias do Paraná
responderam por 33,8% do
valor exportado pelo
agronegócio paranaense em
2020. É o que revela o
levantamento feito pela
Gerência de Desenvolvimento
Técnico da Ocepar (Getec),
com base em dados  do
Agrostat – Estatísticas de
Comércio Exterior do
Agronegócio Brasileiro, do
Ministério da Agricultura,
Pecuária e Abastecimento
(Mapa). No ano passado, os
embarques  do setor
agropecuário paranaense
atingiram a soma de R$ US$
13,3 bilhões, dos quais US$
6,1 bilhões referentes  à
comercialização do complexo
soja (45,6%), US$ 2,8 bilhões

em carnes (21,0%) e US$ 2,2
bilhões em produtos florestais
(16,7%). Esses são os principais
itens da pauta de exportações
do agronegócio no Estado.

Coamo lidera
A Coamo, com US$ 1,5

bilhão, montante que representa
33% total embarcado por todas
as cooperativas do Paraná; a
Lar, com US$ 811,1 milhões
(18,1%); e a C.Vale, com US$
485,2 milhões (10,8%), foram
responsáveis por 61,9% das
vendas externas do segmento
cooperativista  paranaense
efetuadas em 2020. Segundo o
presidente do Sistema Ocepar,
José Roberto Ricken, o
desempenho das cooperativas
é fruto de um trabalho realizado
há muitos anos  na
profissionalização de suas

equipes. “Também é reflexo do
processo de agregação de valor
das matérias-primas produzidas
pelos cooperados. Atualmente,
há 18 cooperativas paranaenses
que fazem exportações diretas,
entre  as 59 cooperativas
agropecuárias registradas na
Ocepar”, acrescentou.

Copel Mercado Livre
A Copel Mercado Livre vai

vender energia ao Porto de
Paranaguá pelos próximos cinco
anos. O suprimento prevê
atendimento para as cinco
unidades do porto, iniciando em
maio desse ano. A economia
estimada é de R$ 10 milhões a
R$ 13 milhões no período
contratado, dependendo da
bandeira tarifária vigente. Além
da mudança para o mercado
livre, o Porto de Paranaguá

escolheu a modalidade de
“consumidor varejista” para
simplificar todo o processo
no mercado. Nesse modelo
de contratação, a Copel fica
responsável pela
intermediação e pelas
obrigações com a CCEE
(Câmara de Comercialização
de Energia Elétrica). Para o
Porto de Paranaguá, isso
significa a possibilidade de
economizar nos gastos com
energia e, ao mesmo tempo,
dispensa a associação junto à
CCEE, facilitando o processo.

Pioneira no país
A Copel foi pioneira no

mercado livre ao criar uma
comercializadora de energia e
ser a primeira a vender energia
para consumidores livres em
1995, mesmo ano de criação
do mercado livre de energia
no Brasil. A Copel Mercado
Livre foi criada em 2016, para
oferecer mais economia e
tranquilidade para clientes de
todas as regiões do país. A
subsidiária se prepara para
atender a consumidores de
energia de  todos  os

segmentos.  Para is so, a
subsidiária está promovendo a
digitalização dos  seus
processos. A expectativa é que
até o final de 2021 a empresa
seja 100% digital, facilitando a
prestação de serviços aos
consumidores finais.

Paraná destaque
O Banco Nacional de

Desenvolvimento Econômico e
Social (BNDES) atualizou as
informações sobre as operações
do crédito rural no Plano
Agrícola e Pecuário de 2020/
2021. O Paraná obteve o maior
montante em recursos
aprovados, com R$ 3,2 bilhões,
o equivalente a 21,2% do total
dos repasses no país, que atingiu
R$ 15,3 bilhões. As operações
creditíc ias, des tinadas a
produtores rurais, empresas
agropecuárias e cooperativas
paranaenses, tiveram 17.219
benefic iários , em 22.275
operações. Os dados dizem
respeito a contratos realizados
até o dia 20 de janeiro de 2021
e estão disponíveis na página do
BNDES. Em todo o Brasil,
foram realizadas  77.707

operações de crédito rural,
com 59.092 beneficiários.
Entre os programas com
maiores montantes
contra tados es tão o
Moderfrota, Pronaf, PCA,
ABC e Inovagro.

Emprego cresce
A pesquisa Sondagem

Industrial mostra que, pela
primeira vez em dez anos,
houve aumento de emprego
no mês de dezembro. De
acordo com o estudo da
Confederação Nacional da
Indústria (CNI), divulgado na
última quinta-feira, 21, o
índice de evolução do número
de empregados ficou em 50,5
pontos, acima da linha
divisória de  50 pontos ,
demonstrando crescimento
do emprego. A atividade
industrial encerrou o ano
relativamente forte, embora
os sinais de desaceleração já
possam ser percebidos .
Segundo a pesquisa, produção
industrial caiu em dezembro
de 2020, quebrando uma
sequência de seis meses
consecutivos de crescimento.
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O prefeito de Quarto
Centenário Akio Abe, pediu
nesta semana, durante a
aplicação da primeira dose
da vacina contra a Covid-
19, para que a população do
município siga tomando
todos os cuidados para evitar
a propagação do vírus.

De acordo com ele, a
vacina trará tranquilidade a
todos, mas não há como
imunizar a população de uma
só vez. “Então, até que o
vírus esteja controlado,
vamos continuar usando
máscara, mantendo o
distanciamento, higienizando

Quarto Centenário orienta população
em relação aos cuidados com a Covid

O prefeito Akio Abe:
cuidados devem ser

mantidos

A vacinação contra o Covid-19 foi iniciada na última quarta-feira

as mãos constantemente”,
destacou Akio.

A vacinação começou na
última quarta-feira e as
primeiras profissionais da
linha de frente a serem
vacinadas, foram as médicas
Angélica e Maidelis.

O prefeito  Akio
acompanhou o ato e disse
que o município ainda não
sabe quando chegará uma
segunda remessa de vacinas
e nem a quantidade delas.

“O que a gente sabe é que
seguiremos as orientações do
Plano Nacional de
Imunizações e tão logo
cheguem mais vacinas, nossa
equipe da Secretaria
Municipal de Saúde estará
pronta para a sua aplicação”,
diz o prefeito

O secretário de Saúde,
Marcos Aurélio, participou
do evento e disse estar feliz,
pois a chegada da vacina
representa alento e muita

esperança para todos. “Sem
dúvida, um momento muito
especial, mas quero reforçar
o pedido do prefeito, os
cuidados seguem”,
comentou.

De acordo com o
secretário, a saúde de Quarto
Centenário está atenta e
trabalhando para que a
cidade não sofra tanto com a
doença. “Temos feito
campanhas e orientado a
população. Estamos
trabalhando para amenizar o
sofrimento de todos”, disse.Centenário convoca população

 para ‘Guerra contra dengue’
Paralela as ações de

enfrentamento ao Covid-
19, a Prefeitura Municipal
de Quarto  Centenário
executa campanha para
evitar a proliferação do
mosquito causador de
dengue.

Co m a  cam pan ha
‘Guerra contra a dengue’, a
Secretaria de Saúde busca
conscientizar a população
com  informações  e
or ient ações so bre os
cuidados em residências e
estabelecimentos, de forma
a evitar criadouros do vetor.

Durante o verão e com o
aumento das chuvas é
preciso redobrar a atenção
para eliminar os criadouros
do mosq uito  Aed es
Aegypti e  combater  a
dengue, a Chikungunya e a
Zika. Além do combate aos
cr iado uros , o  uso do
repelente continua sendo
um a bo a alternativa
preventiva.

Em relação às medidas
preventivas para eliminar os
criadouros, a principal é
evitar o acúmulo de água
em recipientes de qualquer

População deve estar atenta para eliminar os criadouros do mosquito

espécie. Veja algumas
situaçõ es a  serem
observadas: Colocar areia
em vasos de plantas; Tomar
cu idad o co m a  caixa
d’água; Remover plantas e
folhas das calhas; usar telas
protetoras; Não deixar
pneus, recipientes, latas ou
garrafas abandonadas em
quintas ou terrenos.

Vale lembrar que a
dengue , b em como  a
chikungunya e a zika, é
transmitida pela picada do
mosquito e se manifesta,
geralmente, em torno de seis
dias d epois. Após  o
período de incubação, os
sintom as se torn am
evidentes, atingindo graus
de severidade que podem

provocar até a morte do
paciente. Os principais
sintomas são: febre alta e
súbita, forte dor de cabeça,
dor atrás dos olhos, perda
do paladar e do apetite,
manchas e erupções na
pele, náusea, vômitos e
tonturas, cansaço extremo,
do r no  co rpo  e n as
articulações.

Audiências públicas
A partir do dia dois de

fevereiro  iniciarão as
audiências públicas no
Paraná. Nos próximos dias
serão definidas as datas, se
acontecerão remotamente
ou presenciais. “As
concessões terminarão em
novembro deste ano,
quando todos os contratos
cessarem haverá novas
licitações, verdadeiros
leilões com lances inclusive
internacionais, por meio da
Bovespa. Estaremos atentos
a tudo que for apresentado
durante as audiências, a
todas as propostas e
sugestões da população”,
afirma Sandro Alex.

Tarifas de pedágio
O Tribunal Regional

Federal da 4ª Região (TRF-
4) suspendeu o aumento de
7,6% das tarifas da
Ecocataratas que explora
cinco praças de pedágio na
BR-277, entre Foz do
Iguaçu e Guarapuava.O
tribunal também negou
também liminar solicitada
pela Rodonorte para aplicar
o reajuste anual das tarifas
em sete praças de pedágio,
cinco ficam em trechos das
BR-376 e BR-277 e duas
na PR-151.

Há fundamento!?
O deputado federal

Diego Garcia (Podemos), é
contra a abertura de um
processo de impeachment
do presidente Jair
Bolsonaro.  O parlamentar
disse que não há fundamento
algum para isso. Garcia já
foi vice-líder do governo na
Câmara dos Deputados.

Fase de estudos
O secretário de Infraestrutura e Logística do Paraná,

Sandro Alex, declarou que não há absolutamente nenhuma
verdade no que tem sido divulgado nos últimos dias sobre
tarifas e praças de pedágio no Paraná. O secretário afirma
que há estudos indicando a instalação de algumas praças de
pedágio no Paraná, mas nada foi decidido. “São apenas
pesquisas e análises. O governo vai  privilegiar, primeiramente
o Norte e o Norte Pioneiro, serão cerca de 352 quilômetros
no lote. Evidentemente que as praças terão tarifas mais
baratas, 40% ou até 65% menores”, disse Alex.

Garcia afirma que “nenhum
crime na pandemia foi
cometido pelo governo
federal! O presidente não
pode ser responsabilizado
pela má gestão,
incompetência e corrupção
de alguns governadores,
prefeitos e secretários!”.

Diretoria Faciap
Tomaram  posse nesta

semana o presidente
Fernando Moraes e toda
nova Diretoria da Faciap,
que ficará à frente da
entidade nos próximos dois
anos (gestão 2021-2022).
O evento contou com a
participação remota do
vice-governador Darci
Piana e diversos líderes
empresariais. “Lutaremos
por investimentos
transformadores, pela
cultura de inovação, pela
geração de mais empregos
formais e pela infraestrutura
necessária para melhorar a
competitividade de quem
produz nesta terra
abençoada”, destaca
Fernando.

Prêmio Faciap
A Federação das

Associações Comerciais e
Empresariais do Estado do
Paraná realizou a entrega
do 1º Prêmio Faciap de
Jornalismo aos vencedores
nas cinco categorias:
Impresso, Rádio, Televisão,
Internet e Sistema Faciap.
Foram 16 vencedores do
prêmio, os primeiros
colocados receberam
troféus e voucher. No site
da Faciap está a lista
completa dos vencedores,
nas respectivas categorias,
https://site.faciap.org.br/.

http://www.adipr.com.br
https://site.faciap.org.br/.
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Para incrementar  e
incentivar a produção de
leite no município de
Moreira Sales, a prefeitura
tem desenvolvido várias
ações de apoio à Aprosales
– associação que congrega
os produtores locais.

Além  d e ofer ta r
assistência aos produtores,
a prefeitura também tem
viabilizado a compra de
resfriadores e por último a
aq uisição de  d ois
cam in hõ es  p ara o
transporte do leite.

O p refe ito  Rafael
Bo lach a, q ue
periodicamente tem se
reunido com os produtores,
cita que um dos caminhões
será comprado através do
Programa do Governo do
Estado ‘Coopera Paraná’.
Já o segundo será com
em enda  do  deputado
Hermes Parcianello – o
Frangão.

Incentivo da prefeitura fortalece a
produção de leite em Moreira Sales

O caminhão que será
ad qu ir id o,  e st ará
auxiliando no transporte do
leite das propriedades
rurais ao s la ticínios ,
agilizando e melhorando o
deslocamento com mais
qualidade e preservando
melhor o leite produzido
pe lo s prod utores  d o
município.

“Possuímos hoje uma
grande bacia leiteira e estes
caminh ões es ta rão
au xilian do  m elho r o
trabalho realizado por
n os so s prod utores ,
garan tind o um a
prese rvação maior do
leite”, destaca ele.

O Programa de Apoio
ao Cooperativismo da
Agricultura Familiar do
Paraná (Coopera Paraná) é
uma ação governamental
com o objetivo de fortalecer
as organizações
cooperativas como
instrumentos para melhorar
a competitividade e a renda
dos agricultores familiares.

Produtores de leite têm recebido apoio integral da administração municipal: melhprias para o setor (foto: arquivo)

A manhã da última quarta-
feira, foi histórica para Moreira
Sales,quando lideranças do
município, em especial do setor
de saúde, comemoraram a
chegada ao município, das
primeiras doses da vacina
contra a Covid-19.

“Estamos muito felizes
mesmo”, disse a secretária de
Saúde, Roberta Carpiné,
lembrando que a vacina chega
após oito meses do primeiro
caso confirmado na cidade,
em 25 maio de 2020.

O primeiro a ser imunizado
foi o médico Ivo, de 78 anos,
atuante no município desde
2000 e um dos profissionais
da linha de frente ao combate
à Covid-19 no município.

As doses recebidas pelo
município através do Governo
do Estado, estão sendo
aplicadas primeiramente nos
profissionais da linha de frente
de combate à pandemia e aos

Município comemora a chegada da vacina:
cuidados preventivos devem ser mantidos

A vacinação foi iniciada na quarta-feira: momento histórico
idosos e residentes do Lar dos
Velhinhos.

“Um momento histórico
para nossa cidade. É um
pequeno passo que damos
para combater esse vírus e
chegarmos ao fim da
pandemia”, comemorou o
médico Ivo, já imunizado.

Vale ressaltar que a vacina
não substitui os cuidados
necessários como o
distanciamento social, uso de
máscara e álcool em gel. É
necessário manter os cuidados
básicos necessários para que
a pandemia e o contágio sejam
diminuídos.

Durante a vacinação
estiveram presentes
acompanhando o momento a
secretária de Saúde Roberta
Carpiné, enfermeira
responsável pela linha de frente
Nathalie Fusco, secretário de
Administração Reginaldo
Martins e a enfermeira Márcia
Santos.

A prefeitura de Moreira
Sales abriu o processo de
licitação para a compra de
uma motoniveladora zero-
quilômetro. Os recursos para
essa aquisição vêm do
Governo Federal, através do
Ministério da Agricultura.

De acordo com o edital
publicado pelo município, o
investimento inicial é de R$
715 mil. A expectativa é
grande, uma vez que Moreira
Sales tem uma vasta área
rural, se destacando como
um município essencialmente

Prefeitura vai investir R$ 715 mil
na compra de motoniveladora zero

Equipamento será licitado (foto ilustrativa)

agrícola.
O prefeito Rafael Bolacha

cita que a motoniveladora
zero dará mais condições de
trabalho aos servidores do
setor e também possibilitará
ampliar os serviços ofertados
pela administração aos
produtores rurais.

IMPLEMENTOS: - A
prefeitura de Moreira Sales
também está licitando a
compra de diversos
implementos agrícolas. No
total R$ 430 mil serão
investidos na aquisição dos

implementos.
Segundo o edital, serão

comprados grade niveladora,
tanque de água e muitos
outros implementos,
indispensáveis para atender
os pequenos produtores do
município.

Conforme informações da
prefeitura, os recursos para
essas aquisições também vem
do Governo Federal. “Nós
só temos que agradecer, pois
estamos começando bem o
ano novo, com muitas
conquistas”, diz o prefeito
Rafael Bolacha.
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Os números do primeiro
levantamento para verificar a
infestação do  mosquito
transmissor da dengue em
Janiópolis, mostra que a
população precisa estar em
alerta.

De acordo com os dados, o
primeiro levantamento aponta
um índice de infestação de
1,9%. A Organização Mundial
da Saúde diz que o tolerado é
até 1%.

Diante disso, a Secretaria
de Saúde está reforçando o
alerta sobre a necessidade da
população manter os cuidados
necessários para evitar a
proliferação do mosquito
transmissor da doença.

Segundo Paulo Dioni,
coordenador da dengue no
município, várias notificações
já foram feitas e pelo menos
10 moradores foram multados
por reincidir às medidas de
prevenção à dengue.

Ele cita que em caso dos
agentes encontrarem nos
quintais, locais apropriados
para a proliferação  do
mosquito, o proprietário é
notificado. “Num segundo
momento ele é multado”, disse.

Janiópolis: saúde reforça alerta
para os cuidados com a dengue

A chegada da vacina contra
a Covid-19 em Janiópolis, foi
muito comemorada, em
especial pelo prefeito Ismael
Dezanoski, que disse que o
momento representa
esperança e alento para toda a
comunidade.

Janiópolis foi a primeira
cidade da região a iniciar a
vacinação, sendo que a
primeira pessoa a ser vacinada
foi uma técnica de enfermagem,
que se disse muito agradecida
por ter sido escolhida para
representar uma classe tão
batalhadora.

O pontapé da vacinação
foi dado na última terça-feira e
foi acompanhado pelo prefeito
Ismael Dezanoski e pela
secretária de Saúde Mônica
Souza, que disse que este
momento foi muito sonhado
ao longo dos últimos meses,
quando estes profissionais
enfrentaram momentos difíceis,
em especial àqueles da linha
de frente.

Atualmente, segundo o
coordenador, quatro agentes
se desdobram nas ações de
combate á dengue em

Agentes da dengue estão trabalhando de forma intensa para fiscalizar e orientar a população

Janiópolis. “A gente tem
buscado atender os quatro
cantos do município, mas é
preciso um pouco mais de

colaboração por parte da
população”, cita.

Ainda de acordo com ele, o
controle de endemias vem

realizando as atividades de
rotina,  com visitas em
residências e domicílios
comerciais, além da promoção

de bloqueios de setores.

PRIMEIRO CASO: A
secretária de Saúde do
município, Mônica Souza, diz
que o apoio da população é
fundamental para que a cidade
possa vencer a dengue.

Nesta semana, segundo ela,
foi confirmado o primeiro caso
da doença na cidade. “Trata-
se de um caso importado. A
pessoa está foram da cidade,
em outro estado e infelizmente
acabou sendo infectada”, disse.

A secretária está pedindo
a colaboração de todos. “Só
com o apoio e colaboração da
comunidade é que a gente
vence essa guerra. Nós
contamos com todos”, citou.

ORIENTAÇÃO: - A
orientação da saúde é para
que a população não deixe água
parada, eliminando todo e
qualquer local que possa servir
para o mosquito se reproduzir.

“Nós estamos contando
com o apoio da população, para
que não  tenhamos uma
epidemia de dengue no
município”, destaca a
secretária Mônica Souza.

Vacinação começou e prefeito diz que
momento representa esperança e alento

A cidade foi a primeira da Comcam a iniciar a vacinação: esperança
O prefeito Ismael se diz

muito feliz e que a partir de
agora é trabalhar para que
toda a população possa ser
imunizada. “É claro que isso

ainda vai levar algum tempo,
mas estamos felizes porque a
esperança e o alento
chegaram”, destacou.

A secretária Mônica disse

que o próximo passo agora, é
aguardar a chegada de um novo
lote de vacina para estender a
vacinação para toda a
população. “É questão de
tempo e se Deus quiser, todos
estarão vacinados”, citou.Boletim agropecuário aborda

ovinocultura paranaense
Apesar de o Paraná não

ter um rebanho ovino
expressivo, a cultura
m o v i m e n t a
aproximadamente R$ 96
milhões por ano no Estado,

dinamizando a economia de
várias regiões,
particularmente de Cascavel
e Guarapuava. Essa é uma
das análises do Boletim
Semanal de Conjuntura

Agropecuária, produzido
por técnicos do
Departamento de Economia
Rural (Deral), da Secretaria
da Agricultura e
Abastecimento,  referente à
semana de 16 a 22 de
janeiro.

O Paraná tem um rebanho
de 589 mil cabeças de ovinos.

Em 2019, a participação desse
segmento no Valor Bruto de
Produção (VBP) estadual foi
de aproximadamente 0,1%.
Mesmo que os volumes
pareçam pouco expressivos,
a ovinocultura movimentou R$
96 milhões durante o ano no
Estado, valor importante para
dinamizar a economia.
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Confira perguntas e respostas sobre
a vacinação contra a Covid-19

O Paraná iniciou na
segunda-feira (18) a vacinação
contra a Covid-19, assim que
recebeu as doses
disponibilizadas pelo Ministério
da Saúde. Porém, como ainda
não há imunizantes suficientes
disponíveis no mercado
mundial, a campanha completa
de imunização será escalonada,
priorizando os grupos que são
mais suscetíveis à doença.

Assim como aconteceu no
início da pandemia do novo
coronavírus (SARS-CoV-2),
muitas dúvidas surgem nesse
processo. As questões a seguir,
respondidas com base no Plano
Estadual de Vacinação, da
Secretaria de Estado da Saúde,
e no Informe Técnico do
Ministério da Saúde sobre a
Campanha Nacional de
Vacinação Contra a Covid-19,
trazem esclarecimentos sobre
o calendário, grupos
prioritários, quem pode ou não
tomar a  vacina e  outras
ques tões  re lacionadas à
vacinação.

A vacina é gratuita?
Sim, ela é disponibilizada

pelo Sistema Único de Saúde
(SUS), atendendo a ordem dos
grupos prioritários. Por isso é
importante ficar atento e não
cair em golpes, pois não houve
liberação de venda no Brasil.

Quem será vacinado
primeiro?

Como ainda não há doses
suficientes para atender toda a
população que será imunizada,
a vacinação será feita de forma
gradual. O Plano Estadual de
Vacinação definiu alguns
critérios  para os  grupos
prioritários, que incluem os
riscos de exposição à doença,
de desenvolver formas graves,
de transmissibilidade e  a
dificuldade de acesso aos
serviços de saúde.  Nes te
primeiro momento, estão sendo
vacinados os trabalhadores de
saúde, os idosos com 60 anos
ou mais que vivem em asilos,
casas de repouso e afins e seus
funcionários, os indígenas e
pessoas  com deficiência
severa, alcançando 126 mil
pessoas.

Qual será a ordem de
vacinação contra a Covid-
19?

Na sequência , es tão
previstos  para serem
vacinados, pela ordem: idosos
de 80 anos ou mais; pessoas de
75 a 79 anos; de 70 a 74 anos;
de 65 a 69 anos; de 60 a 64
anos; pessoas em situação de
rua; trabalhadores das forças
de segurança e salvamento;
pessoas com comorbidades;
trabalhadores da educação e da
assistência social (Cras, Creas,
casas /unidades de
acolhimento); quilombolas,
povos  e  comunidades
tradicionais ribeirinhas ;
caminhoneiros; trabalhadores
do transporte cole tivo;
trabalhadores do transporte
aéreo; trabalhadores
portuários; população privada
de liberdade; trabalhadores do
sistema prisional; demais
grupos, com exceção daqueles
não podem ser imunizados.

Qual é o calendário para
vacinar toda a população do
Paraná?

Não há como a Secretaria
de Estado da Saúde instituir
um calendário, porque a
aquisição e o envio das doses
de vacinas são de
responsabilidade do Ministério
da Saúde. Porém, é importante
ressaltar que, por enquanto,
nem todo mundo será
imunizado.  Além da
disponibilidade dos
imunizantes, os testes feitos
até agora não incluíram alguns
grupos , como gestantes  e
menores de 18 anos, e por
isso, precauções  ou
contra indicações  serão
adotadas temporariamente, até
que maiores evidências sejam
divulgadas. Além disso, certas

Assim como no começo da pandemia, o início da campanha de imunização
 contra a doença pode trazer muitas dúvidas à população.

condições também impedem a
vacinação de algumas pessoas.
Como já é recomendado para
outras vacinas, quem tiver com
febre moderada ou grave não
deve ser imunizado, pois os
s intomas  podem ser
confundidos com possíveis
efeitos colaterais. Pacientes
imunossuprimidos (aqueles que
têm redução do seu sistema
imunológico) também não
podem ser vacinados.

Sou idoso, quando vou
tomar a vacina?

Os idosos foram incluídos
entre os grupos prioritários para
receberem a vacina, com uma
divisão por faixa e tária .
Passando esta primeira etapa,
o próximo grupo que está na
fila são as pessoas de 80 anos
ou mais, seguidas pela faixa
dos 75 aos 79 anos; de 70 a 74
anos; de 65 a 69 anos; de 60 a
64 anos. O cronograma ainda
não foi definido, mas a
Secretaria de Estado da Saúde
irá divulgá-las assim que o
Minis tério da Saúde
disponibilizar novas doses.

Quais  v acinas serão
aplicadas no Paraná?

O Estado utilizará as vacinas
aprovadas pela Anvisa  e
disponibilizadas pelo Ministério
da Saúde. Até agora, a agência
autorizou o uso de dois
imunizantes: a Coronavac,
produzida pelo laboratório
chinês Sinovac em parceria
com o Instituto Butantan, e a
vacina de Oxford/AstraZeneca,
fe ita em convênio com a
Fundação Oswaldo Cruz
(Fiocruz). Para esta primeira
etapa de vacinação, o Ministério
da Saúde encaminhou 6 milhões
de doses da Coronavac aos
estados, sendo que o Paraná
recebeu 265.600 doses, em
frascos de monodose, ou seja,
5% do total. Metade deste lote
foi dis tribuída aos  399
municípios, que já iniciaram a
vacinação. A outra parte ficará
armazenada no Centro de
Medicamentos do Paraná
(Cemepar), para serem
enviadas em três semanas,
quando será aplicada a segunda
dose da vacina. Possivelmente,
o Programa Nacional de
Imunizações (PNI) receberá 2
milhões de doses da vacina de
Oxford/AstraZeneca. Deste
total, o Estado deve receber
5%, ou 100 mil doses, que
serão aplicadas seguindo os
grupos prioritários.

Gestantes, lactantes ou
puérperas poderão tomar a
vacina?

A segurança e eficácia das
vacinas não foram avaliadas
nesses grupos, mas estudos
em animais não demonstraram
risco de malformações. Para
as mulheres pertencentes ao
grupo de risco, a vacinação
poderá ser realizada após
avaliação cautelosa dos riscos
e benefícios e com decisão
compartilhada entre ela e o seu
médico prescritor. Para aquelas
que forem vacinadas
inadvertidamente, cabe ao

profissional tranquilizá-las
sobre a baixa probabilidade de
risco e encaminhar para o
acompanhamento pré-natal.

A vacina é recomendada
para crianças e adolescentes?

Os testes clínicos das duas
vacinas aprovadas até agora
pela Anvisa não contemplaram
menores de 18 anos. Por isso,
enquanto não houver estudos
mais completos que incluam
essa população, as crianças e
adolescentes não estão no
público-alvo que será
imunizado. Após os resultados
dos estudos clínicos da fase
III, essas orientações podem
ser revistas.

Faço uso de
medicamentos controlados,
há alguma contraindicação
para tomar a vacina?

A vacina somente  é
contraindicada às pessoas que
têm hipersens ibilidade ao
princípio ativo ou a qualquer
um dos seus componentes,
a lém daquelas  que já
apresentaram uma reação
alérgica intensa confirmada ao
tomar uma dose anterior de
uma vacina contra a Covid-19.

Quem já teve Covid-19
pode se vacinar?

Pode. Não há evidências,
até o momento, de qualquer
risco com a vacinação de
indivíduos  com his tórico
anterior de infecção ou com
anticorpo detectável para
SARS-CoV-2. Além disso,
como há casos de reinfecção e
mesmo novas variantes do
vírus circulando, ainda não
existem evidências de que quem
pegou a doença já esteja
automaticamente imunizado.

Tenho sintomas de Covid-
19, posso me vacinar?

É melhor esperar.  De
acordo com o Ministério da
Saúde, é improvável que a
vacinação de indivíduos
infectados, em período de
incubação, ou assintomáticos
tenha um efeito prejudicial
sobre  a  doença.  Porém,
recomenda-se o adiamento da
vacinação nas pessoas com
quadro sugestivo de infecção,
para se evitar confusão com
outros  diagnós ticos
diferenciais. Como a piora
clínica pode ocorrer até duas
semanas após a infecção, a
vacinação deve ser adiada até
a recuperação clínica total e
pelo menos quatro semanas
após o início dos sintomas ou
quatro semanas a partir da
primeira amostra  de PCR
pos itiva  em pessoas
assintomáticas.

Todo mundo é obrigado a
se vacinar?

A vacinação é um pacto
coletivo, que há décadas têm
salvado milhões de pessoas de
serem contagiadas e morrerem
por doenças  vira is.  Isso
significa que quanto mais
pessoas tomarem a vacina,
menos o vírus c ircula  no
ambiente, evitando que aquelas

que por algum motivo não
podem ser vacinadas sejam
contaminadas. Por isso, quanto
mais pessoas se imunizarem,
mais fácil será de conter a
disseminação do coronavírus.
O PNI estabeleceu como meta
vacinar ao menos 90% da
população alvo de cada grupo,
uma vez que é de se esperar
que uma pequena parcela da
população apresente
contraindicações à vacinação.

Por que mesmo após
tomar a vacina ainda preciso
usar máscara?

Mesmo com o início da
imunização, ainda não é hora
de relaxar com as medidas de
prevenção. Usar máscara, lavar
as  mãos e  manter o
dis tanciamento social são
medidas  efic ientes e
necessárias para evitar a
disseminação do vírus. Além
disso, ainda faltam muitos
meses para que todos sejam
vacinados contra a Covid-19,
e mesmo quem já recebeu o
imunizante  ainda pode
continuar sendo um agente de
transmissão da doença.

Quanto tempo após a
v acinação es tarei
imunizado?

Nos estudos realizados foi
observado que após 14 dias da
aplicação da segunda dose da
vacina há soro conversão para
imunidade.  Porém, há a
necessidade de conclusão de
estudos técnicos sobre o tempo
de imunidade por parte do
Ministério da Saúde.

A v acina tem efeitos
colaterais ou traz algum
risco?

Tanto nos testes clínicos,
como entre  os  primeiros
vac inado s , não fo ram
apresentadas ocorrências
graves relacionadas à vacina.
É importante lembrar que os
estudos foram analisados pela
Anvisa e acompanhados por
outras agências mundiais de
vigilância sanitária, que estão
atentas a qualquer incidente.
Em uma situação emergencial
como a atual pandemia, que
já contaminou mais de 96
milhões e matou 2 milhões de
pessoas em todo o mundo, as
vaci nas  es tão se ndo
des envol vidas  de  fo rma
acelerada, usando novas
tecnologias  de produção.
Além disso, como elas serão
administradas em milhões de
indivíduos, é de se esperar a
ocorrência de notificações de
eventos  adv ersos  pós-
vacinação (EAPV). Essas
s itu ações  d everão  ser
notificadas compulsoriamente
pelos profissionais da saúde.

Como faço para agendar
o meu horário?

A responsabilidade pela
estratégia de organização dos
horários para aplicação das
doses do imunizante  é dos
municípios. O Paraná tem
1.850 salas de vacinação
d is t ri bu í da s  nas  39 9
cidades.


